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建议给高宏霞换份工作
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! ! ! !昨天!有一位 !"#岁的老人离

开了我们!他叫邵逸夫"昨天!有一

张图片通过微信等四处传播!这是

邵逸夫先生生前捐建校舍#教育项

目# 文化医疗设施的地理标注图!

一个个小红星洒遍中国大地"

知道并记住邵逸夫!可以有许

多理由"他的百年奋斗传奇!堪称经

典" 他一手缔造的娱乐影视帝国群

星丽天!他亲手打造的巨星数不胜

数" 但是!更多人记住他!是因为自

己上过的中学#大学有他捐建的图

书馆#体育馆或实验室!周边有他捐

建的文化#医疗设施" 想到他!就想

到他对世人一种深沉的顾念之情!

学子则能体会到一种长辈对晚辈

的教育之责#寄望之意#扶助之心"

记住这位老人!我们就要记住他

对财富取舍的态度"邵逸夫毕生勤奋

工作!但个人生活毫不奢华" $国家振

兴靠人才!人才培养靠教育!培养人

才是民族根本利益的要求%! 本着这

样的理念!多年来他相继捐给大陆教

育 $#%&亿元人民币" 另外!他还设立

了奖学金资助亚洲学生攻读欧美大

学" 这样的育人情怀!令人赞叹"

邵逸夫没有把巨额财富留给

子女!而是留给了更广义的$下一

代%"在邵先生儿子的眼中!父亲从

哲学的层面!几是$完人%!可以说

这种精神!就是邵氏留给后代最珍

贵的财富" 同样是给后代留财富!

价值观不同! 表现就可能完全不

同"已落马的安徽省原副省长倪发

科曾说&$物以稀为贵!给后代留些

有价值#有文化艺术品位的优秀作

品和财富! 远比留其他钱财更安

全!也更有价值和意义" %但他想留

的玉! 却是通过腐败手段弄来的"

玉再有价值!也是物!形而下!一摔

就碎!一拿就走"而邵逸夫先生!他

把好东西留在后人的脑子里"

拥有巨大的财富!并不必然是

慈善家!慈善家首先是一个思想者"

邵逸夫捐钱有定向性!只投给教育#

医疗#科研等" 另外!他一直致力于

用好的制度保证捐助的有效性" 就

拿设$邵逸夫奖%来说!他曾写信和

杨振宁教授探讨$为何诺贝尔奖那

么成功'%杨振宁回信告诉他&第一!

诺奖得奖人的评选非常公正和严

谨(第二!奖金金额高(第三!长久!

有一百多年历史" 他认真思考了这

些话"除了丰厚的奖金!目前邵逸夫

奖的评选!三大奖项各有一个由国

际学术权威组成的遴选委员会!架

构上层的理事会和评审会在评奖

时不干预!以保证科学公正"因为评

审水准高!不少人拿了邵逸夫奖之

后就拿了诺贝尔奖"

邵逸夫的奋斗精神!因为他对

待财富的态度得到升华!这给年轻

一代树立了榜样"邵逸夫的慈善行

为!因为他的慈善思想!改变了无

数人的命运!这给许多文化名人和

商界巨子竖起了标杆"如何做一个

有精神追求的人!邵逸夫用他的百

年人生!给我们上了生动一课"

（相关报道见 !"·焦点）

"玩具总动员#

! ! ! !科技改变生活!这句话是不错的"

微信的出现!应是互联网时代

的又一大革命" 几十年不联系的同

学#老师!都被从各个角落挖了出

来! 亲亲热热地组成了一个群!哪

怕在天涯海角也没关系!只要有网

络!他)她*的动向你随时就能掌握!

你吼一声他)她*立马就会回应" 还

有一桩神奇的事! 你认识甲男!也

认识乙女!突然发现甲男发的照片

下有乙女的点评" 在你的印象中!

这两个人是风马牛不相及的"

最近!我无意中又开发了一个

微信的新功能"

随着女儿渐渐长大!数十个毛

绒玩具长年堆在家里!装了三个大

纸箱!既占地方又积灰" 玩具都完

好无损! 扔到垃圾桶去实在可惜"

但随便送人! 别人可能家里也很

多!不一定需要" 一日!我忽发奇

想! 能不能把这些玩具挂到微信

上!让有需要的朋友来认领呢'

于是! 我将这些毛绒玩具的照

片拍好!发到微信的朋友圈!搞了一

个$玩具总动员%!很快受到了热烈

的响应" 一个双面手偶被部门同事

认领了( 会发声的老虎锤子和小龙

被一位年轻爸爸认领了( 一对不同

造型的米妮! 被一对双胞胎的妈妈

认领了! 两个 '岁不到的小姑娘正

好一人一个" 我把这些玩具一一洗

净!或上班时带来!或采访时顺便送

去" 在微信朋友圈里挂的两批二十

来个玩具!已被领走了十五六个"

这些认领者中!最远的是北京

的老同学!看中了那只绿色品牌泰

迪熊!说她一直搜集各种小熊" 现

在异地快递很方便!我花了不到 ("

元快递费!顺便又送了本书给她!(

天后就到了"最意外的是一位童心

未泯的警察蜀黍)叔叔*!也要认领

一只玩具猫或玩具狗!说下次路过

时来取"最奇葩的要数在同一大楼

办公的好友!替家里的小狗认领了

红老鼠和小灰灰!拿走时说$代阿

拉悠哈)小狗名*谢谢侬%"

少扔一件垃圾!就是减少一点

碳排放!让物品循环使用!功莫大

焉" 除了玩具!家家户户都有大量

旧服装#书籍#闲置物品需要处理"

相信随着技术的日新月异!将有更

多类似的平台被开发出来!方便人

们捐赠#回收!让更多的物品循环

起来!而不是一扔了事"因为!你的

$鸡肋%!很可能是别人的宝贝+

! ! ! !财政部近日新修订的,中央

和国家机关差旅费管理办法-!

正是要管住由漏洞可能导致的

腐败" 今后!国家机关公职人员

出差时!花钱可得悠着点了"

近期!一系列规定收紧了党

政机关工作的各个环节"培训费

被戴上了紧箍咒!节俭治丧领导

要带头!甚至对领导干部在公共

场所抽烟!都有明确规定" 有人

会说!管这么细!至于吗' 殊不

知!$魔鬼就在细节中%! 改作风

同样是在细节中见成败的"

毛毛细雨湿衣裳!小东西的

背后往往滋生形形色色的大问

题" $祸自微而成%!但也有$道自

微而生%"

冰冻三尺非一日之寒! 要打

破不良作风的坚冰! 正该从一点

一滴突破"面对厚厚的坚冰!一巴

掌拍上去!连个手印都不会留"换

个小锤子!瞄准一小点!就会砸出

一个小洞"由点到面逐步击破!终

会揭开一池春水" 改作风从小处

入手! 措施微观具体! 但操作性

强! 既让党员干部看到真抓实改

的决心! 又让社会公众感受立竿

见影的成效! 这正如习近平总书

记所说!是$积小胜为大胜%"

作风建设关系国家治理体

系和治理能力的现代化!从小抓

起!也不能$因小失大%" 既要显

微镜!也要望远镜!这样才能避

免庸俗化和碎片化"出台更加严

格的差旅费管理办法!不仅是为

了管住一把差旅发票!更重要的

是倡导勤俭节约之风!堵住各种

漏洞"（张志锋 刊今日《人民日
报》本报有删节）

! ! ! !最近我在一所高校

的食堂吃了一顿午餐!

身边来来去去好几拨学

生!不同的人!同样的话

题...孩子们眉飞色舞

地谈论着怎样的工作更

有钱# 怎样的路径能够

更快赚钱# 出国去哪儿

更享受//有同龄的在

讨论! 也有学长学姐在

$传授经验%! 听者眼里

放着光! 说者嘴巴喷着

唾沫星子"

提到钱真能带来快

乐吗' 心理学家的实验

得出相反的结果&研究者

采用心理学上 $阈下刺

激% 来启动参与者的意

识!通过在问卷中夹带欧

元的图片!启动参与者大

脑中$金钱的开关%!促使

他们联想到更多的金钱"

结果发现!看过金钱图片

的人体会积极情绪的能

力更糟糕!他们品尝巧克

力时$食之无味%"其实并

不是金钱本身抑制了快

乐!而是人类习惯的$比

较心理%被启动!且一发

不可收拾!也就是说!$没有最好只有

更好%的标准让一切难以满足"

昨天有则新闻!一个原本月入八

百的小伙中了彩票成了千万富翁!可

&年之后他破产只剩 )"元现金!还因

诈骗身陷囹圄" 对他来说!金钱带来

的快乐转瞬即逝! 烦恼却挥之不去"

研究者发现中奖者中破产者不少"

学生希望通过大学改变命运!在

校园里勤工俭学自强自立!盼望着进

入社会也能出人头地" 离开校园!更

现实的环境摆在那里!想要找个妹子

买个房子!白手起家谈何容易" 孩子

们现实的想法无可厚非"

国家出台政策让更多寒门弟子

获得教育机会!一些名校每年有 ("*

新生来自贫困地区"可教育能抚平贫

富差异带来的伤痕吗'根据传播学的

$知沟%理论!由于背景#信息接收能

力和利用能力的不同!大众传播会使

经济地位高低阶层之间的知识鸿沟

越来越大" 同样!仅靠校园也很难缩

小教育鸿沟! 富人为孩子的成长投

入! 穷人的孩子却早早 $输在起跑

线%" 这份输赢并不是考卷上分数的

差异!而是认识#心态和眼界!这些将

是终身教育和经济竞争的力量来源"

我们究竟该做些什么!让并不富

裕的青年在社会起跑线上能将闪亮

的目光越过金钱看到更远处'

! ! ! !听说当年$铿锵玫瑰%中国女

足队员高宏霞!如今在上海闸北区

当了名城管队员! 一当就是 +年!

干得很不错"她的活动天地不再是

绿茵场!而是$巡街%!每天上街$扫

马路%!没有了鲜花和喝彩!面对的

经常是争吵#讥讽和白眼!但这也

是人们生活场所中的$后卫%"种种

$不适应%!她都扛过来了!凭钻研

和努力还当上了城管中队唯一的

女班长" 我们为高宏霞干一行#爱

一行#钻一行的行为而深感钦佩"

高宏霞说&$不一样的生活!只

要是一样用心付出!就一样精彩"%

做任何工作!都离不开$用心付出%

四个字" 这点精神!尤其值得求职

的应届大学毕业生学习"与其好高

骛远而不达! 不如从头开始迈步

越" 高宏霞不愧为$铿锵玫瑰%&是

玫瑰!到哪里总会发出芬芳"

但是!我觉得!高宏霞干城管工

作!毕竟是委屈了她"她有一身常人

所没有的足下功夫"这身功夫!弃之

不用!可惜了" 为了振兴中国女足!

培养更多的体育人才! 建议为高宏

霞换一个专业对口的工作"

当年高宏霞退役时!她最期望

的职业是警察! 就其体能而言!绝

对没有问题"但听说考警察必须参

加公务员考试!她退缩了" 她担心

自己长年累月就在球场上奔!和大

学生们一起去考试没希望了"按照

高宏霞对中国女足的贡献!不参加

公务员考试!当名警察!算不算$特

殊照顾%呢'

现在!让高宏霞发挥其专业所

长的地方还有不少"她毕竟是中国

第一代女足的精英翘楚" 她和孙

雯#潘丽娜#刘玉萍#白莉莉和肖燕

等伙伴一起!为中国女足共创了十

余年的辉煌" 当下!女足长时期上

不去#女足人才奇缺" 高宏霞有这

样一段令人难忘的经历!理应让她

的专业特长得到充分的发挥"

高宏霞还可以去做大学#中学

的体育教师"时下!体育亟待加强!

优秀的体育教师十分难得" 当年!

高宏霞曾有一个机会&上海师范大

学曾辗转找到她!希望吸纳她当一

名大学体育老师!主要带训学校的

男足队"但当年因孩子还不到 !周

岁!学校离她的家太远错过了这个

机会"如今!高宏霞年方四十!孩子

上小学了!她似应$出山%了" 上师

大能不能复议一下 +年前向她发

出的邀请! 请她带训学校的男足

队'闸北区的中学或青少年体育培

训中心!能不能考虑为她安排一份

合适的工作!培育女子足球的苗子

从青少年抓起!我想!这份工作让

她来做!一定会很称职的"

此外! 闸北区的体育管理部

门! 考虑高宏霞做了 +年城管工

作!积累了善于化解各种矛盾的经

验!她学会了$忍%!各类大小的矛

盾!她都能应付自如地处理" 是否

可以考虑安排做相关的管理工作'

此议若能付诸实施!对于其他

将退役的运动员来说!也是一种激

励和安慰"
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